

Holger "Scotti" Gottwald

## „Spielplatte“ (HA-Neu in den 70ern)

Mutti kommt dann und holt mich ab, hat sie gesagt. Egal, als Kosmonaut in meiner Rakete kann mir ja nichts passieren. Mein Bruder hat zwar gesagt: "Quatsch, das ist ein Pilz", aber große Brüder haben einfach keine Ahnung. Mutti hat auch gesagt, wir treffen uns an der Rakete. Ich durfte sogar vom Kindergarten bis hierher allein gehen. Naja, ist ja auch nicht so schlimm, ich kann ja Frau Neubauer fast noch sehen, hier von meiner Rakete.

Wie lange bin ich denn eigentlich schon hier? Es ist so warm und ich habe solchen Durst. Hoffentlich kommt Mutti bald! Ob sie wieder da hinter dem Block ist, wo der kleine Kiosk ist und die vielen Erwachsenen sitzen? Ich könnte ja da hingehen und sie suchen, aber dann kommt sie vielleicht inzwischen zu meiner Rakete und ich bin nicht da.

Jetzt geht Frau Neubauer gerade nach Hause, dann ist der Kindergarten ganz leer. Der Schatten vom großen Block kommt immer näher. Bald kann ich die Sonne nicht mehr sehen, aber da ist es dann wenigstens nicht mehr so warm. Trotzdem habe ich so einen Durst. Vielleicht hätte ich eins von den anderen Kinder oder eine von den Muttis fragen sollen, ob sie was zu Trinken haben.

Die sind aber auch alle schon gegangen. Das ist aber auch langweilig, so ganz allein hier. Sollte ich doch mal da hinter den Block gehen? Ich kann ja meine Brottasche hier lassen, als Zeichen, dass ich wiederkomme.

Ja, so mache ich's, den Riemen mit einem Knoten an das Geländer und die Tasche so drehen, dass man das Bild mit dem Hasen sehen kann, dann weiß Mutti auf jeden Fall Bescheid.

Ich klettere aus meiner Rakete und gehe wie über ein fremden Planeten bis zu dem großen weißen Berg. Ob Kosmonauten auch Durst haben? Bestimmt nicht, die sind mutig und haben ganz wichtige Dinge zu tun. So, hab schon fast die Hälfte bis zum Berg geschafft. Nur noch um die Ecke und dann kann ich nachsehen, ob Mutti da ist. Nein! Ich kann sie nirgends sehen. Was mache ich jetzt? Nach Hause finde ich auch nicht, die großen weißen Häuser sehen sich alle so ähnlich. Wir wohnen ja auch noch nicht lange hier und die Straßen sehen immer wieder anders aus, weil da soviel gebaut wird. Mir ist so ein bisschen schlecht. Wenn ich jetzt heulen muss und das jemand sieht, was sage ich dann? Das macht doch kein richtiger Kosmonaut! Ist meine Rakete noch da? Wieder zurück? Das sieht jetzt so weit aus. Ich mach mich ganz klein. Wenn ich die Hände vor die Augen nehme, ist es wie abends in meinem Bett. Was ist denn das jetzt, hat da jemand meinen Namen gerufen? Auweia, und ich kann mich hier nicht verstecken. Oh, jetzt fast mich jemand an der Schulter, auch die Stimme ist ganz nah. Ich kenne sie, nehme meine Hände vom Gesicht und sehe... meinen Bruder!

Holger "Scotti" Gottwald „Spielplatte“ (HA-Neu in den 70ern)



Kinder beim Spielen auf einem Spielplatz in Halle - Neustadt

Foto von Walter Danz, ca. 1965

Archivsignatur: BK 22307